



EL ANCORORA

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.
 Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 39 minutos, y se pone á las 7 horas y 30 minutos.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La-Puebla, 7'30 mañana, 2'45 y 4 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
 De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.
 De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'45 y 5'55 (m.) t.
 De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Anacleto, papa y mártir, en Roma.

San Serapion, mártir, en la Macedonia, el cual en tiempo del emperador Decio, y del presidente Aquila, abrasado en el fuego alcanzó la corona del martirio.

CULTOS.—Mañana domingo.—En Santa Cruz concluirán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis; á las siete y media comunion general con plática; á las diez misa mayor con sermón que dirá el P. Luis Bosdera. Por la tarde, á las cuatro y media; los actos de coro, y á las siete y media concluirá el Triduo con sermón por el mismo orador, luego se harán las cinco visitas al Delfico Corazon, procesion, *Te Deum* y la reserva.

En San Miguel se celebrará la fiesta de la Virgen del Milagro; á las diez se cantará tercia y la misa mayor con sermón por D. Victor Valenzuela.

En la iglesia del Molinar habrá fiesta al Corazon de Jesus; por la mañana comunion general, y á las diez bendicion de una estatua del Corazon de Jesus, y misa mayor con sermón que dirá D. Bartolomé Cortés. Por la tarde exposicion, novena á la Virgen del Carmen, bendicion de una Cruz, y la reserva.

En Santa Eulalia, á las siete y media, comunion general para las Hijas de Maria. Al anochece el ejercicio de la Purisima.

En Montesion, á las siete y media, comunion general para los Congregantes de la Buena Muerte. Por la tarde el ejercicio de costumbre.

En la Concepcion, con motivo de celebrarse el trigésimo segundo año de la instalacion de la Asocion de Hijas de Maria, á las siete y media de la mañana habrá misa de comunion general con plática. Por la tarde, á las siete y cuarto, se practicará el ejercicio mensual con plática por el R. P. Cabrer, Director de la Asocion.

En San Juan, á las diez, al tiempo de una misa, se hará el ejercicio del Sagrado Corazon de Jesus, con exposicion.

El ejercicio del Corazon de Maria se hará por la tarde y con exposicion en San Francisco, Socorro y Teresas, y en San Jaime, al anochece.

En San Francisco, al anochece, se cantarán solemnes completas en preparacion á la fiesta de S. Buenaventura.

CORTE DE MARIA.—En Santa Magdalena, á la Virgen de los Remedios.

Lunes.—En el Hospital empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á Nuestra Señora del Carmen, siendo la exposicion á las diez, y acto seguido la misa mayor. Por la tarde vísperas y completas, y al anochece último día de septenario y la reserva.

En San Francisco fiesta á S. Buenaventura, con misa mayor á las diez y sermón por D. Miguel Ferrer.

CORTE DE MARIA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

Las Iglesias del Indostan.

ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de María Santisima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco especialmente, á fin de que disipe la luz de vuestro Evangelio las tinieblas de la India, á vuestro amor transforme aquellas tan diversas gentes en un sólo pueblo de hermanos.

PROPÓSITO.

Cooperar á las obras de las misiones, ó de la Santa Infancia ó Propagacion de la Fe, con oraciones y limosnas.

LOS MEETINGS DEL DOMINGO.

Las reuniones anunciadas para anteayer tuvieron lugar, pero no al aire libre como se lo habían propuesto sus iniciadores, sino en locales cerrados.

LOS ANARQUISTAS.

Se reunieron á las nueve de la mañana en el Circo Encestre, cuyo local estaba completamente lleno de obreros. Hablarón varios de éstos, diciendo peses de los *burgueses* (y tambien algunas verdades) y terminó la reunion haciéndose una colecta que produjo 155 pesetas, que se destinaron al socorro de los presos con motivo de las huelgas de 1.º de Mayo.

LA «GRAN FAMILIA LIBERAL».

Concurrió una parte de ella al teatro del Tivoli, donde á las once y media se habían congregado sobre 2.500 personas.

Presidió, interinamente primero y despues en efectividad, el concejal de este Ayuntamiento señor Escuder, á cuya derecha se sentaba el republicano federal Sr. Litran y á su izquierda el delegado de la autoridad Sr. Vivanco, secretario del gobierno civil.

El Sr. Escuder explicó la agitacion producida por el advenimiento al poder de los funestos conservadores, y dijo que en vista de ella algunos amigos habían acordado convocar á todos los amantes de la libertad para demostrar ante España entera el disgusto con que Barcelona ha recibido la noticia de tan detestable como injustificado hecho.

Invitó á los jefes de agrupaciones políticas y á los presidentes de las corporaciones para que dirigieran la palabra á la concurrencia; pero solo se prestaron á hacerlo los señores Litran y Pamies, director el último del periódico *El Obrero*, órgano de las tres clases de vapor.

El Sr. Escuder terminó diciendo:

«Vemos, pues, que en lo económico se ha llegado á una transaccion entre los opuestos sistemas librecambista y proteccionista, surgiendo la escuela oportunista; pero en el orden político hemos adquirido la firme conviccion de que es imposible toda transaccion; la democracia es incompatible con la monarquía.» (Bravos y extrenitos aplausos.)

Habló luego el Sr. Litran, que empezó diciendo: «¡Ya se conoce, liberales, que la reaccion impera en España! Bien claro lo demuestran vuestras caras de luto.»

Explicó su procedencia y los motivos que le habían mantenido alejado de la política y dijo que como ahora el peligro está en ser republicano venia á formar al lado de los suyos como soldado de fila.

«¿Quién nos hubiera dicho, añadió, hace veinticuatro horas que el partido de la reaccion, que el impopular partido conservador, que el hombre á quien la opinion pública ha silbado poco há en Zaragoza y en Madrid había de ser llamado al poder?»

«Imposible parece, pero desgraciadamente es lo cierto. Y ¿sabéis lo que prueba todo esto? Pues, lisa y llanamente, la incompatibilidad de ciertas instituciones con la libertad y la democracia.» (Grandes aplausos.)

Dijo que la reaccion había insultado al pueblo y que los reunidos iban á contestar al reto.

«Es preciso, añadió, decirlo muy alto, para que nos oigan donde debe oirse. Te has puesto, reaccion, en lucha abierta con la opinion y desde hoy nos declaramos tambien en lucha abierta contigo.» (Atronadores aplausos.)

«Hasta ahora se ha intentado en vano la conciliacion y se ha considerado como imposible. ¿Quién sabe si nos la darán hecha nuestros adversarios?»

Juremos con el alma levantada y la vista fija en nuestro ideal combatir, con rudeza, con fereza, á la reaccion que impera, que no nos faltarán alientos para ello. Dirigid vuestro pensamiento á la estatua de la libertad y juremos que ó la reaccion perece ó perecemos nosotros.» (Grandes aplausos y aclamaciones.)

El Sr. Pamies pronunció un discurso en catalan, en el cual recordó muchos de los hechos realizados

por el partidario conservador (los tratados de comercio, los fusilamientos de Santa Coloma, el atentado de los alemanes contra las Carolinas, etc., etc.) y dijo que el pueblo que sufre las consecuencias de tan funesto gobierno, no es ni puede ser responsable de que se le llame á regir los destinos del país.

«Pero si no somos nosotros los responsables de que ese hombre ocupe el poder, alguien lo es. No le ha hecho ministro la voluntad del pueblo, sino la voluntad de la corona. Ahí podrán convencerse los que no lo creían, de que media un abismo entre el pueblo y ciertas instituciones.» (Grandes aplausos.)

Volvió á hablar el Sr. Escuder en el mismo tono que los que le precedieron en el uso de la palabra; siendo de notar varios párrafos como estos:

«Los conservadores perdieron á la joven reina doña Isabel; ellos perdieron á don Alfonso XII; y ellos perderán á la Regente, si esta señora se entrega confiadamente á sus consejos.»

«No olvidaremos nunca el hecho de hoy, no; no olvidaremos jamás la intriga tramada entre un general traidor á instituciones legales y los altos poderes del Estado.»

«¡Hay traidores con chafarote! pero día llegará en que les ajustemos las cuentas; aunque es probable que cuando luzca el sol de la justicia y les veamos sentados en el banquillo de los acusados, el pueblo español sea tan magnánimo que se contente con echarlos de un puntapié.»

«Aun no han concluido las intrigas misteriosas y es fácil que ahora estén tratando con los enemigos de nuestra patria.»

«Recientemente se han pactado secretas inteligencias entre Inglaterra y Alemania é inmediatamente y sin razon fundada, hemos visto en España el advenimiento de los conservadores.»

«¿Qué prueba esto?»
 Aseguró por último que España no seguirá este camino; pues no le convienen inteligencias con la reaccion, sino con los elementos liberales de Europa y que «si á estas simpatías se oponen obstáculos tradicionales, el noble pueblo español procurará echarlos por el suelo.»

La reunion terminó aprobándose las siguientes conclusiones:

- 1.ª La ciudad de Barcelona ha visto con sentimiento la subida de los conservadores.
- 2.ª La coalicion de los liberales será un hecho para oponerse á la marcha de la reaccion.

EL SUBMARINO PERAL.

PRUEBAS DE VELOCIDAD.

La *Dinastia* de Cádiz correspondiente al sábado último, dice que á las once de la mañana del viernes salió de su fondeadero del Arsenal de la Carraca el remolcador núm. 1 llevando á su bordo la subcomision técnica presidida por el señor Bermejo que había de informar sobre la prueba de velocidad del submarino.

Poco despues abandonó este el lugar donde se hallaba.

Sobre cubierta estaban los Sres. Peral, Iribarren, Cubells y Pérez de Vargas, individuo éste de la comision técnica.

En el vapor remolcador iban ademas los señores García Gutierrez (D. B.), Galvez y otros marinos de guerra.

Despues de la «Punta Glica» paró el submarino, hallándose próximo á la boya blanca núm. 3.

El recorrido empezaría á contarse desde esta y la marcha sería á tres cuartos de batería.

Reinaba viento Sur; la marea contraria y un poco izada y en aquellos momentos llenaba.

La experiencia comenzó, notándose desde los primeros momentos que la marcha de la nave eléctrica era mucho mayor que en las anteriores pruebas, lo propio que la estela que dejaba á su paso.

Diez minutos empleó para llegar al sitio señalado de término para el recorrido de ida.

Terminaba el recorrido en la boya número 6, frente al Trocadero.

Viró para el Arsenal á fin de completar la primera experiencia, pero antes de llegar á la boya de donde había partido, notaron en el interior de la nave eléctrica que una de las soldaduras de los alambres conductores se había fundido.

Obedece esto á que los acumuladores al pedirse á Londres, no se tuvo presente el cambio de temperatura de aquel punto al de éste, y claro se está, que contando los referidos acumuladores cincuenta amperes, al querer obrar con ellos, no es posible hacerlo, á menos de que no se exponga, como el viernes sucedió, á que se fundan las soldaduras.

Así es que para funcionar los acumuladores con cincuenta amperes, sería necesario emplear de los enviados de Inglaterra á razón de ochenta.

Hay que advertir, y esto dice mucho en pro de las buenas condiciones de los acumuladores que existen en el Peral, que estos funcionaron hasta fuerza de cuarenta y siete Amperes.

El percance ocurrido no tiene ninguna importancia y lo prueba que el domingo podía practicar la prueba de velocidad máxima ó sea á toda fuerza acumulada.

La empleada el viernes fué escasa.

Desde la boya núm. 3 á la 6, había una distancia de una milla y dos décimas.

El submarino navegó á razón de ocho millas y media por hora.

El Peral se dirigió á su fondeadero en donde llegó á las doce y cuarenta de la mañana.

En la experiencia del viernes la nave forzó su mecanismo eléctrico por primera vez, y después de las muchas y repetidas anteriores.

Sin embargo de todo esto, en nada se perjudicó la nave, lo que comprueba lo excelente de todos sus aparatos.

Al quedar fondeado el submarino los señores Peral y Pérez de Vargas se trasladaron en un bote al vapor remolcador del Arsenal, donde dió cuenta aquél á la subcomisión técnica de lo ocurrido.

Después regresó el Sr. Peral al Arsenal pasando al vapor Garibaldi con los Sres. Moya, Ibarren y Mercader.

El Garibaldi fletado por el presidente del Club de Regatas Sr. García Ravina, conducía á varios amigos y entusiastas del Sr. Peral, entre los que se encontraban dos compatriotas nuestros recién llegados de Chile con el exclusivo objeto de presenciar las pruebas del submarino.

Los españoles residentes en dicha parte de América tienen el propósito de hacer una suscripción para hacer un regalo al ilustre inventor del torpedo eléctrico.

El comandante de la corbeta de guerra chilena Abtao presenció las pruebas.

El mismo periódico dice que era probable que el martes celebrase el submarino nuevas pruebas de velocidad.

Noticias Nacionales.

El Diario de Sevilla del día 6 publicó la siguiente efeméride del 7 de Julio:

«En igual fecha de 1868 el gobierno presidido por D. Luis González Brabo, habiéndose apoderado de los planes de la conjuración tramada contra el gobierno que presidía, y contra la señora que ocupaba á la sazón el Trono, tomó enérgicas disposiciones contra sus autores, á todos los que pudo haber á mano, los hizo deportar á Canarias.

»Apenas transcurridos dos meses, los deportados y los que habían logrado eludir la acción gubernamental se presentaron en la bahía de Cádiz, y con las connivencias que en aquella plaza contaban, inauguraron la que se llamó después de triunfante, gloriosa revolución.

Mañana es 7 de Julio.

— Dice un periódico de Cádiz que el Sr. Peral no acepta la oferta que le hicieron los electores del Puerto de Santa María, de votarle para diputado á Cortes en las elecciones parciales que en breve se verificarán en aquel distrito.

— Según telegrama del gobernador general de Cuba, la recaudación de la Aduana de la Habana durante el mes de Junio último ha ascendido á pesos 903.916'25, ó sean 91.808 más que en período del año anterior.

— Escribe un periódico de Valencia:

«Sabemos por persona digna y que tiene relaciones directas con el célebre inventor, que el señor Peral se propone venir en su barco á nuestro puerto, visitando después el de Barcelona. Este proyectado viaje se llevará á efecto en cuanto terminen las pruebas oficiales y el gobierno le autorize para bordear la costa del Mediterráneo.»

— La Direccion general de Sanidad ha circularo una orden á todos los gobernadores prohibiendo durante las actuales circunstancias la traslación de cadáveres ó restos humanos de una á otra poblacion.

— La torre provisional construída no hace muchos años en Sesma, sobre el muro de la iglesia, amenaza desplomarse sobre el templo que es magnífico.

Si el dictámen del arquitecto provincial y diocesano de Navarra, encargado del reconocimiento, confirmase estos temores, se procedería inmediatamente al derribo de la torre, durante el cual se cerraría la iglesia, y el culto y la administracion de los Sacramentos se celebrarían en dos espaciosas ermitas que hay en el mismo pueblo.

Temiendo que esto sea inevitable, el clero, Ayuntamiento y vecindario de Sesma han pensado en construir una torre de nueva planta, si para esta obra tienen ayuda que supla la escasez de sus recursos.

— Las señoras de Córdoba y Sevilla, han pedido á las autoridades respectivas que se persiga y castigue la blasfemia.

Igual peticion se ha hecho en Málaga y en Jerez.

En San Sebastian ya se promulgó un bando por el Alcalde anterior, pero á juzgar por lo que se oye en esas calles ha debido quedar reducido á letra muerta.

— Un periódico dice que las pérdidas sufridas por los propietarios de la region valenciana con motivo de haber el gobierno declarado oficialmente el cólera, se calculan en unos 7.000.000 de pesetas.

— Por el ministerio de la Guerra se ha dispuesto el embarque para Filipinas de los 163 reclutas que existen entre los destinados á Ultramar con las condiciones prevenidas para servir en aquel ejército.

El 22 de Agosto saldrán de Barcelona los correspondientes á los distritos de Castilla la Nueva, Cataluña y Valencia, y el 17 de Octubre los restantes.

— Las autoridades de Zaragoza han descubierto un conato de timo que en aquella ciudad se fraguaba y del que iba á ser víctima una casa francesa.

Han sido presos dos caballeros de la referida poblacion.

El fracasado timo ascendía á 240.000 pesetas.

— Nos escriben de Figueras que merced á la esquisita amabilidad del mayordomo del señor Conde de Peralada, don Antonio Tomas, el domingo último pudo visitar el rico é histórico palacio que tantos recuerdos encierra relacionados con nuestra historia, una comision de jóvenes de Figueras aficionadas á las bellas artes. Todos elogiaron el buen gusto que domina en cada una de aquellas suntuosas habitaciones, en alguna de las cuales se conservan muebles de inspreciable valor artístico. Merece especial mencion la grandiosa biblioteca, muy parecida á la de esta Universidad literaria, la rica galería de pinturas y grabados de diferentes épocas, la seccion de indumentaria, la de armería, la escuela y la banda infantil, etc., etc., todo lo cual revela el gusto artístico del señor Conde de Peralada, quien ha sabido reunir en aquel palacio preciosas joyas que constituyen su principal atractivo.

Noticias Extranjeras.

ROMA.—La medalla anual que segun costumbre se ofrece á Su Santidad con ocasion de la fiesta de San Pedro ha sido presentada el otro día al Papa en un rico cofrecito, conteniendo 30 de estas medallas en oro y 30 en plata.

Los encargados de hacer el ofrecimiento de las medallas han sido Monseñor Folchi y el caballero Bianchi. En el anverso lleva el retrato del Papa y esta leyenda: Leo XIII Pont. Max. an. XIII, y en el reverso la imagen de San Pedro en la cárcel Mamertina y la siguiente leyenda: Te. Vindice. Dous. Vincula. Coronant. Ad Libertatem Apostolicæ Potestatis.—MDCCCXC.

— Es esperado en Roma el Cardenal Lavignerie, que presentará al Sumo Pontífice una copia de las actas del Concilio africano que tuvo lugar en Túnez el día de la Ascension del Señor, y en los cuatro días siguientes, en el que tomaron parte todos los Obispos y Vicarios apostólicos del Africa septentrional y muchos Prelados italianos.

— En Milan se ha representado una opereta, titulada Il Veggente, donde se representaba la divina persona de Nuestro Señor y á Marta y María Magdalena, precisamente la víspera del Corpus. Los católicos han acudido á la autoridad indignados de tanto cinismo para que se reprima semejante atentado.

SUIZA.—Se ha fundado una sociedad cuyo objeto es combatir la llamada literatura pornográfica.

Esta sociedad ha pedido al Gobierno la supresion de un periódico indecentísimo, y el Gobierno no ha accedido al deseo de los asociados, fundándose en que la calificación de semejantes obras depende de apreciaciones individuales.

Así va el mundo; y unos Gobiernos por una cosa, y otros por otra, y todos por no ser católicos, dejan en libertad la lectura desvergonzada é inmortal, hoy más virulenta y decocada que nunca.

AMÉRICA.—Los periódicos americanos dan noticia de un singular proyecto que se le ha ocurrido á un aprovechado negociante con motivo de la Exposicion Universal, que ha de verificarse en Chicago.

El mencionado sujeto, llamado David Uter, ha propuesto la construccion en dicha ciudad de un templo universal capaz de contener á más de veinte mil personas y en donde los oficios y ceremonias religiosas de todos los cultos fuesen celebrados los domingos en diversas lenguas.

Así, á las nueve tendría lugar el oficio angélico en inglés; á las diez el oficio evangélico en frances; á las once Misa mayor en latin conforme al culto católico; á las doce oficio luterano en aleman, y de este modo continuarán los demás cultos sin olvidar á los israelitas, mormones, mahometanos y budgistas.

Excusado es decir que los católicos han recusado terminantemente á asociarse á los proyectos del poco escrupuloso especulador de religiones, que muy práctico y positivista, espera utilizar su templo gigantesco durante los días de trabajo transformándolo en salon de baile ó de espectáculos.

INDIA.—Al hacer una excavacion para levantar los cimientos de una casa de campo en las orillas del Arkansas, cerca de Booneville (Colorado), los trabajadores desenterraron el cuerpo petrificado de un hombre vestido con los hábitos de sacerdote católico.

Todo el ropaje, como tambien los zapatos están petrificados, y todo pudiera muy bien tomarse por una obra maestra de escultura. Las manos las tiene puestas sobre un Crucifijo de marfil pendiente del cuello por un rosario. Junto al Crucifijo se ve salir del pecho el cabo roto de una flecha que indica la causa que quitó la vida al infortunado sacerdote. Segun parece, el sacerdote fué muerto huyendo de los indios, y los que le acompañaban no le pusieron señal alguna para evitar que fuera desenterrado y mutilado.

El cadáver, que está admirablemente conservado, parece ser de un jóven fino; las manos y los pies son muy pequeños y en sus perfectas y admirablemente bien conservadas facciones se ve el tipo inteligente y benévolo del buen sacerdote católico.

Los restos serán enterrados en la iglesia católica de la Anunciacion de Booneville.

VENECIA.—El error judicial de que un español ha sido victima en Francia hace recordar otros casos célebres en la historia, y entre ellos, el que dió motivo á la famosa lámpara de expiacion de Venecia. En el palacio de los Dux de aquella ciudad se vé una lámpara que está ardiendo hace 300 años en memoria de la ejecucion de un panadero que era inocente del crimen porque fué condenado. Los jueces que lo sentenciaron dejaron una cantidad á la ciudad para alimentar perpétuamente esa lámpara.

Desde entonces hasta nuestros días se conserva en Venecia la costumbre de que, al reunirse el tribunal para dictar sentencia, se acerque un ugiar con hábitos negros, salude á los magistrados ceremoniosamente y les diga con voz grave:—¡Acordaos del panadero!

FRANCIA.—El presidente del Sena lo francés M. Le Royer, ha aceptado la comision de presidir la fiesta que se celebrará con motivo de la ereccion de la estatua de Voltaire en Roma. La prensa francesa, en su mayor parte, censura á dicho senador por intervenir en una manifestacion injuriosa al Sumo Pontífice.

Como los franceses conocen la significacion de las frases de su idioma, saben que royer es, abridor de zanjas, y protestan indignados contra las aperturas de las en que van á quedar enterradas la honra y la fe de aquel cristianísimo pueblo.

ESTADOS UNIDOS.—Mons. Keanes, Rector de la Universidad católica de Washington, ha perecido hace unos días victima de un accidente del camino de hierro. Dos vagones del tren en que viajaba fueron arrojados á un precipicio después de haber descarrilado. Esta terrible desgracia causa una gran pérdida á la Universidad, la cual será sentida no sólo por los católicos de los Estados Unidos, sino por todos los que se interesan por el porvenir de la ciencia cristiana.

ALEMANIA.—Mientras en la católica Francia están prohibidas las procesiones el día del Corpus, en Alemania, país protestante, se hacen libremente. En este año, en Francfor sur le Mein, donde los dos tercios de poblacion son judíos ó protestantes, la procesion tuvo efecto, adornándose los balcones en muchas casas y descubriéndose protestantes y judíos al pasar la santa custodia. ¿No es esta verdadera libertad?

EL ANCORA

PALMA 12 DE JULIO DE 1890.

CONGRESO CATÓLICO DE ZARAGOZA.

MIEMBROS DE LA DIÓCESIS DE MALLORCA.

(CONTINUACION.)

HONORARIOS.

- Sr. D. Jorge Martorell y Rubi, Beneficiado del Concordato.
- Sr. D. Bartolomé Llinas y Cabrer, Arcipreste de Puigpuent.
- Excmo. Sr. D. Francisco Frontera de Valdemosa, Miembro correspondiente de Bellas Artes del Instituto de Francia, etc., etc.
- Sr. D. Pedro Morell y Verd, propietario.
- Sr. D. Raimundo Fortuñy y Estados, Abogado y propietario.
- Sr. D. José Rinsech y Ripoll.
- Sr. D. Gabriel Verd y Reura, propietario.
- Sr. D. Andrés Verd y Reura, propietario.
- Sr. D. Pedro Antonio Llobera y Cánaves, Pbro.
- Sr. D. Gabriel Pujol, Cura Párroco de La Puebla.
- Sr. D. Miguel Alós y Estelrich, Vicario de Lloseta.

TITULARES.

- Sr. D. José María Quadrado y Nieto, Archivero de Mallorca, individuo correspondiente de las Reales Academias Española, de la Historia y de San Fernando.
- Sr. D. Antonio Bosch y Mos, Pbro.

Hacemos nuestro el suelto que sigue del excelente semanario *La Verdad*, de Castellon de la Plana:

«Como ha sucedido lo esperábamos. En las grandes economías que ha hecho el gobierno, el clero ha de pagar los platos rotos. Porque se suprime el pago de las Administraciones diocesanas, y ahora han de pagarlas los partícipes. Mezquino es el sueldo del clero, y de esta mezquindad se descuenta el diez por ciento, luego tres cuartillos para el Habilitado, ahora se ha de descontar para pagar al Administrador y los utensilios de la Administración.

»Es ya hora de que los sacerdotes demos que no somos parias.

«Si nosotros pudiésemos aunar las voluntades de todo el clero, pronto se acabaría la presión. Porque de ningún modo consentiríamos descuento alguno para pagar esa nueva gabela que se nos impone. Y venga lo que venga.»

«Es cierto que no tenemos cañones, infantería y caballería, pero todo el clero de España bien unido tiene una fuerza moral que no podrá resistir ningún opresor.

«Con nuestro silencio y paciencia, no pararán estos economistas de cañamones, hasta desollarnos vivos.

«Nuestras catedrales se derrumban; nuestras iglesias se desmoronan; nuestro culto es pobrísimo, los Prelados claman inútilmente, y sin embargo, todo lo dejamos perder, sin conmover al mundo.»

Sumamente acertado ha estado el colega en la elección de colores de que ha hecho uso para presentar á la consideración del pueblo este funesto cuadro, haciendo resaltar las muchas vejaciones de que viene siendo víctima el pobre clero.

Por nuestra parte no queremos añadir ni una sola pincelada.

GACETILLA LOCAL.

Los hospitales provisionales del Consulado y de Capuchinos, instalados para el caso de una invasión epidémica, fueron objeto ayer de un minucioso registro por parte de D. Jerónimo Rius, acompañado del médico Sr. Gayá.

Anteayer por la mañana ocurrió un amago de incendio en el pinar del monte de Bellver, inmediato al predio *Son Berga*.

Supónese, con fundamento, que algun sujeto que pasaba por el camino inmediato, tiró la colilla del cigarro, sin intencion, y ésta fué la que comunicó el fuego.

La cosa no tuvo importancia, gracias á que ocurrió de día, y pudo con prontitud ser cortado el voraz elemento.

El Excmo. Sr. Capitan general, acompañado del Gobernador del castillo con la fuerza allí destacada, se presentó en el sitio del incendio, y en breve tiempo se consiguió evitar la propagacion de las llamas.

En el fletato de la Puerta de San Antonio los dependientes de consumos detuvieron á una mujer

que llevaba un cesto lleno de huevos. En averiguacion de si eran huevos todo lo que llevaba, fué reconocida, y le fué encontrado un puchero lleno de espíritu, y dentro de él un pequeño feto. Inmediatamente se dió conocimiento del hecho al Juez competente.

Al parecer, los pronósticos del Sr. Noharlesoom vienen cumpliéndose al pie de la letra. Las lluvias que desde la madrugada de hoy se suceden á cortos intervalos, estaban anunciadas por el distinguido astrónomo. Para mañana tiene anunciado que las lluvias y tormentas serán generales en España, pero disminuirán los días 14 y 15.

Hallá veremos.

Segun la distribucion de fondos del presupuesto provincial, las obligaciones del presente mes de Julio importan la cantidad de 50.394 pesetas 5 céntimos.

El Castillo de Bellver ha quedado unido á la red telefónica de esta ciudad.

Un jóven de unos 15 años tuvo ayer tarde la desgracia de que un madero le cayera sobre un pie mientras estaba trabajando en el muelle. Conducido al Hospital, hubo necesidad de hacerle la amputacion.

Dentro de un cajon fué encontrado ayer otro feto en el Molinar de Levante, en la esplanada que allí existe.

Limpios sus fondos, ha llegado esta mañana de Barcelona el cañonero de guerra *Alsedo*.

En la iglesia del Molinar de Levante se bendicirá mañana una efigie del Sagrado Corazon de Jesus.

Es altamente consolador ver en Mallorca la marcha progresiva de la devocion al Deífico Corazon.

El movimiento de enfermos de ayer en el Hospital civil fué el ingreso de cinco varones y el alta de dos varones y una hembra.

Los cadáveres conducidos ayer en el cementerio de esta ciudad fueron de tres hombres.

Movimiento de vapores:

Ayer noche llegó de Cetta el vapor *Palma*. El *Isteño* ha llegado esta mañana, procedente de Barcelona, y esta tarde debe salir para Argel. El *Union* ha venido también esta mañana, procedente de Barcelona, con la correspondencia y 69 pasajeros. Saldrá para Cabrera á cumplir la observación cuarentenaria. También saldrá para Cabrera el cañonero *Alsedo*.

Para el consumo público se degollaron ayer en el matadero, 8 bueyes, 3 vacas, 4 terneras, 39 carneros, 12 ovejas y 38 corderos.

Ayer fondearon en nuestro puerto además del vapor *Mallorca*, el jabeque *San Sebastian*, patron D. Antonio Bosch, procedente de Barcelona, con 3 días de navegación, 4 marineros, 2 pasajeros y lastre; el jabeque *Jóven Francisca*, patron D. Juan García, de Barcelona, con 6 días, 6 mar. y efectos; y el pailebot *Emperador*, patron D. Bernardo Palmer, de Barcelona, con 6 días, 6 mar. y efectos.

Sólo se despachó la polacra goleta *Lola*, patron D. Juan Roca, para Túnez, con lastre.

Programa de las piezas que mañana por la noche tocará la música del Regimiento Infantería de Filipinas en el paseo del Borne:

- 1.ª Paso doble Solay.—N.
- 2.ª Estrella confidente Roman.—V. Rod.
- 3.ª Aria y coro de bajo Poliuto.—Rossini.
- 4.ª Valses mi Queen.—Caote.
- 5.ª Mazurca María.—Pinto.

Hemos recibido el número 132 del *Semanario Católico*, repartido hoy, el cual contiene los trabajos literarios que indica el sumario siguiente:

«La redención del esclavo (continuación), por D. Miguel Amer.—Catalina (continuación), por don Francisco de P. Capella.—Juny (poesía), por don M. P.—Bibliografía, por D. E. D.—Congreso Católico de Zaragoza.—Noticia.»

Extracto del *Boletín oficial*, núm. 3657, correspondiente al jueves último:

Gobierno civil.—Se rectifica una equivocación involuntaria cometida en el reparto de gastos carcelarios del partido de Ibiza.—Se señala el día 17 y sucesivos para proceder á la demarcación de las minas *San Antonio*,

San Luis y San Francisco, sitas en el término municipal de Sóller.—El ingreso de D. Bartolomé Cliver y Ripoll en el Colegio de Corredores de Comercio de esta plaza.

Diputación provincial.—La distribución de fondos del presupuesto provincial del presente mes de Julio.

Gobernación.—Noticias telegráficas de las invasiones y defunciones causadas por el cólera en varios pueblos de la provincia de Valencia.

Hacienda.—Ley en que se declara libre la importación en la Península é islas Baleares del sulfato de cobre, cualquiera que sea el uso á que se destine.

Ayuntamientos.—El de Palma las condiciones generales para la subasta del servicio de carnajes fúnebres durante el decenio de 1.º de Enero de 1891 á 31 de Diciembre de 1900.

Los de Santañy, La Puebla y Fornalutx han puesto de manifiesto el reparto de las contribuciones de los respectivos pueblos.

El de Andraitx la convocatoria para acordar la forma de hacer efectivos los encabezamientos gremiales.

El de Porreras el extracto de los acuerdos tomados durante el mes de Junio último.

El de Mahon la cuenta del cuarto trimestre de 1889 á 1890.

Juzgados.—El de primera instancia del distrito de la Catedral el edicto señalando el día 9 de Agosto próximo para verificar la subasta de la pieza de tier: a llamada *Can Mascaró*, situada en Artá, y justipreciada en 2.000 pesetas.

El del distrito de la Lonja la solicitud de la inscripción en el registro de la propiedad del predio llamado *Pola*, del término de Algaida, á favor de D.ª Ana Dameto y Puigdorfilá.

Comisaría de Guerra.—La subasta para el 31 del mes actual, de la contratación del carbon vegetal necesario durante un año en el hospital militar de Mahon.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 11, á las 11'30 m.

Lotería.—En el sorteo verificado hoy han salido premiados los números

6,657	6,002	4,820	14,319	2,707
9,579	10,443	4,944	2,245	6,684
13,332	11,786	386	15,504	7,369
8,954.				

Madrid 11, á las 6'30 t.

El Consejo de Ministros ha acordado admitir la dimisión del Sr. Baena

de Embajador del Vaticano. Se han aprobado los presupuestos de Fernando-Poo á donde se enviará un buque. Se ha designado la comisión para que entienda de la supresión de Audiencias.

Se ha hablado sobre las construcciones de buques navales en Cádiz.

El Ministro de Fomento acompañará la Corte á Guipúzcoa.

Los recargos de las contribuciones directas se cobrarán separadamente dos trimestres unidos á los dos trimestres últimos.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	122 50
Cambio Mallorquin	90 00
Ferro-carriles de Mallorca	61 50
Alumbrado por Gas	140 00
Harinera Mallorquina	96 50
MADRID.	
4 p ^o interior	75 75
4 p ^o amortizable	88 65
Billetes hipotecarios de Cuba	106 65
Banco de España	403 00
Tabacos	106 30
BARCELONA.	
4 p ^o perpetuo interior	75 91
4 p ^o perpetuo exterior	78 31
4 p ^o amortizable	89 00
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	107 12
Banco Hispano-Colonial	62 20
Ferro-carriles del Norte	75 60
PARIS.	
4 p ^o Español	75 00
Panamá	34 75

Cambio Mallorquin.

La Junta de Gobierno ha acordado repartir once pesetas por acción á cuenta del actual ejercicio, que se harán efectivas, todos los lunes, miércoles y viernes desde las diez de la mañana hasta la una de la tarde, á contar desde el día 14 del corriente.

Palma 11 de Julio de 1890.—El Director gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.